

Fecha 07.09.2009	Sección Primera	Página 2
---------------------	--------------------	-------------

## Bajo Reserva

Nos cuentan que el presidente **Felipe Calderón** estará hoy en la asamblea del Seguro Social que encabezará su director, **Daniel Karam**. La institución está, como el resto de la administración pública federal, expuesta a los efectos de la crisis económica. Aunque los directivos no están nerviosos por las discusiones sobre el gasto de 2010, sí están atentos a que cualquier cambio presupuestal ofrezca garantías de continuidad para todos los programas y servicios que benefician a millones de mexicanos. Se nos adelanta que **Karam** anunciará que la institución echará mano, para el año que entra, de una parte de sus reservas.

De últimas nos dicen que **Jesús Ortega Martínez**, dirigente nacional del PRD, intentará tomar distancia de los coqueteos que Nueva Izquierda, corriente ligada a su presidencia; ha hecho (porque los hizo) a **Rafael Acosta**, el famosísimo **Juanito**. También parece que **Clara Brugada** se alejará de las críticas al delegado electo de Iztapalapa: la instrucción, nos cuentan, es esperar a octubre, no adelantar vísperas y creer en la palabra empeñada. También se nos informa que el PAN del Distrito Federal, el de **Mariana Gómez del Campo**, ha acrecentado su acercamiento a **Juanito** y que le han ofrecido hasta protección. Lo quieren en sus filas o, bueno, más honestamente quieren el peso específico que representa, y darle, a la vez, una bofetada a **Andrés Manuel López Obrador**. Mientras, **Rafael Acosta** sigue con una "gira de reconocimiento" por su barrio.

Mañana se despejarán las incógnitas. El gobierno federal hará un esfuerzo para mostrar a estados y municipios que es momento de actuar con responsabilidad. Aunque un recorte no significará gran cosa frente al boquete de 300 mil millones de pesos, sí se debe pasar la señal de que los años de bonanza terminaron, y ahora sólo nos queda la disciplina. Nos dicen que la propuesta de **Agustín Carstens** no incluye IVA a medicinas y alimentos; propone la desaparición de dos secretarías y la fusión de otras dos, y llama a que las entidades participen más en la recaudación de impuestos. También es un rumor cada vez más extendido de que este es el último presupuesto que **Carstens** presenta. Parece que será casi imposible que rehúya la candidatura al Banco de México. El verdadero problema es encontrar a alguien que lo reemplace en Hacienda.

Apunte final: El presidente **Felipe Calderón** estuvo ayer por tele abierta, en una especie de *talk show* post Tercer Informe de Gobierno. Respondió preguntas, habló sobre seguridad, economía, reformas, etcétera. Raro. Una mezcla de **Laura Bocio**, **Nino Canún** y el *Aló Presidente* de **Hugo Chávez**. III La cúpula restaurantera propuso a la Secretaría de Salud una tregua para aplicar la Ley General antitabaco. La semana pasada la Comisión Nacional para la Prevención de Riesgos Sanitarios clausuró negocios en Chihuahua y Nuevo León. Los restauranteros se enojaron. Dicen que el gobierno no es solidario en momentos como los que vivimos.

